

JANVIER 2014

HUMANITAIRE

Le projet de pêche "Regarde ailleurs" au Cap-Vert se concrétise

CHABEUIL. L'assemblée générale de l'association romanaise "Regarde ailleurs" qui œuvre en faveur de l'accès au savoir et au développement au Cap-Vert, s'est tenue à Chabeuil où elle compte de nombreux membres.

La réunion, conduite par le président Jean-Philippe Leroy et Bernard Dupont, chargé de la technique et de la logistique, a permis de faire le point sur l'année écoulée. Forte d'une trentaine d'adhérents, l'association apporte son soutien, depuis 2005, à des écoles locales, par la fourniture de matériel scolaire et pédagogique et par l'aide à la création de cantines en milieu rural. L'association s'est employée, en parallèle, à mettre en place des projets de développement durable et solidaire. Après avoir élaboré, en 2009, un projet de pêche locale sur l'île de São Nicolau, "Regard d'ailleurs" a financé la construction d'un bateau. À la suite de maintes complications, puis achat, livraison et installation d'un moteur, le bateau, baptisé "Nossa familia" a été mis à l'eau en novembre dernier et les pêcheurs ont reçu, en même temps, une formation à l'entretien du moteur. Les premiers résultats semblent



Le président Jean-Philippe Leroy (à droite) et Bernard Dupont, responsable technique et logistique.

très encourageants pour la suite de ce projet et la possibilité de le dupliquer : 672 kg de poisson sur 23 jours de pêche, soit un revenu équivalent à plus de 1 500 €, permettant la rémunération de trois pêcheurs, bien au-dessus du salaire moyen au Cap-Vert. En parallèle, l'association a poursuivi son projet de fours solaires, afin de limiter l'utilisation du gaz, très coûteux, compte tenu des revenus modestes des Capverdiens, et a réalisé des tests très concluants sur plusieurs prototypes. Par contre, l'association n'a pas beaucoup avancé sur son

projet ciblant l'implantation d'une vigne au Cap-Vert, toujours en attente. Globalement, l'année a été très positive puisque les dirigeants ont réussi à faire livrer un conteneur de 2 m³ de matériel, bloqué depuis plusieurs mois en douane ! Sur le plan culturel, l'association s'est employée à se faire connaître, en France, à travers des expositions photos, dans la région de Metz ou en animant des interventions en milieu scolaire comme, notamment, au collège de Jastres à Aubenas. <http://www.regarde-ailleurs.org>

Les projets 2014-2016

Sur le plan financier, l'association, malgré d'importantes dépenses, cette année, peut compter sur les dons, les partenariats, les subventions et les opérations qu'elle mène, tels concerts, dîners solidaires, ventes d'objets, et possède une marge de manœuvre

pour ses projets 2014-2016. "Regard d'ailleurs" va d'abord s'employer au projet du bateau et y apporter les améliorations nécessaires (cabane et radar), va essayer de mettre en œuvre la fabrication de fours solaires, va travailler sur les nouveaux projets du ministère de

l'éducation et de l'école de Juncalinho (salle informatique, plaque sportive, réfection de cantines et de cuisines). Elle compte aussi développer son action en matière culturelle et de communication, à travers des expositions, la création de nouveaux supports...